

CONTINUA el avance nacionalista en el sector de

BELCHITE

Poca resistencia de parte de los REPUBLICANOS encuentran los franquistas SILERO Y CRUZ DEL ZAPATERO CAPTURADAS ESTA MAÑANA. — POR MEDIO DE MOVIMIENTOS ENVOLVENTES DE BELCHITE LA OFENSIVA NACIONALISTA ESTÁ ENCONTRANDO Poca resistencia, gracias a una serie de movimientos envolventes que obligan a los republicanos a retroceder y sacrificar sus fuertes posiciones en el banco derecho del río Ebro. También en el sector sur de Belchite se reanudaron las operaciones al amanecer, y los legionarios continúan su avance en la región de Vivel del Río Martín.

ZARAGOZA, 11. UP.—A las seis de la madrugada de hoy las fuerzas del general osé Yagüe que ayer al medio día capturaron la ciudad de Belchite, reanudaron su avance en dirección hacia el este, apoderándose sucesivamente de Silero y Cruz de Zapatero. Al norte de Belchite la ofensiva nacionalista está encontrando poca resistencia, gracias a una serie de mo-

vimientos envolventes que obligan a los republicanos a retroceder y sacrificar sus fuertes posiciones en el banco derecho del río Ebro. También en el sector sur de Belchite se reanudaron las operaciones al amanecer, y los legionarios continúan su avance en la región de Vivel del Río Martín.



ENORME ALARMA EN EUROPA

Reforzadas las guarniciones fronterizas alemanas hacia Austria

CONSIDERASE SUMAMENTE SERIA LA TENSION PREVALECIENTE

Reunióse esta tarde el nuevo consejo privado presidido por Hitler

ALEMANIA NO HA HECHO CONCENTRACIONES DE TROPAS EN LA FRONTERA SIN REFORZADO LAS GUARNICIONES FRONTERIZAS.

BERLIN, 11. UP.—Informaciones puestas a la disposición de los corresponsales extranjeros indican que el gobierno ha enviado refuerzos a algunos puestos fronterizos pero que el número de las tropas despatchadas a la frontera es insignificante. En los círculos políticos de Berlín no se esconden ese sentimiento velado de que en las altas (PASA a la Página OCHO)



TROPAS ALEMANAS SOBRE AUSTRIA

si durante 24 horas no se cancela el PLEBISCITO

FLASH. 11. — UP. La United Press ha tenido informes ciertos de que el embajador alemán arribó a Viena ayer, demandando la cancelación del plebiscito pues de contrario las tropas alemanas están listas para marchar sobre Austria.

5c *Verdad* EDICION ESTRELLA

Nº 617-Director: Rafael Soley-Año III. San José, Viernes 11 de Marzo de 1938

“Estos Caballeros DEBEN SER EXTERMINADOS” ALEMANIA ESTABLECE EL ESTADO LEGAL DE SUS COLONIAS

Dijo Vishinsky al iniciar el su morio del proceso en Moscú “Jamás se han visto criminales como estos sentados frente a ustedes”

MOSCU, 11. UP.—A las doce y 15 minutos de la tarde de hoy se reanudó la vista del gran proceso de alta traición contra los veintinueve acusados, iniciando el fiscal de la prosecución Andrei Vishinsky el sumario de la causa en representación del Estado. Vishinsky comenzó sus declaraciones diciendo: “Es (Pasa a la Pág. OCHO)



Rota la línea roja entre Belchite y el Río Ebro

BURGOS, 11 UP. FLASH.—El gobierno nacionalista anunció que las tropas reanudaron hoy su avance en todo el frente entre el río Ebro en el norte y Belchite, como también al sur de esta ciudad capturada ayer, cubriendo las operaciones una extensión frontal de ochenta kilómetros. Las líneas republicanas han sido penetradas en todo ese frente a una profundidad de 20 kilómetros por término medio, y toda la línea enemiga entre Belchite y las orillas del río Ebro está rota a consecuencia de los avances realizados ayer y hoy en la mañana. Entre las posiciones y pueblos ocupados se encuentran los siguientes: Alzanueva, Mediana, Rodén, Altos de la Cruz del Zapatero, el Tux y San per del Salz. El avance continúa en toda la línea.

Inició un intercambio de notas con la Unión de Africa del Sur.

Y en esa forma, estableció el reclamo legal para esa devolución

BERLIN, 11. UP.—La agencia noticiosa extraoficial “Deutsches Nachrichten Bureau” informó que el gobierno del Reich anunció oficialmente que es “razonable” el reclamo legal para la devolución de sus colonias en Africa del Sur mediante un cambio de notas con el go- (Pasa a la Pág. OCHO)



RUMORASE QUE EL GABINETE AUSTRIACO CANCELARA EL PLEBISCITO

Una Lección PARA UNIRSE Ordenes Secretas

- A LAS

Si no hubiera sido por la reciente aparición del libro de Charles W. Ferguson "Cincuenta millones de hermanos", obra muy entretenida sobre la historia de los clubs y organizaciones fraternalistas que un día y otros se forman y otras se forman en los Estados Unidos, sin

LO QUE OCURRIÓ A BOB DAVIS CUANDO QUISO HACERSE MIEMBRO, HACE CINCUENTA AÑOS, DE LA HERMANDAD DE LOS HOMBRES DEL BOSQUE. — GILGERMO EL CONQUISTADOR Y RICARDO CORAZON DE LEON, TRASLADADOS AL ESTADO DE MONTANA

bres del Bosque están en sesión un piso más arriba. Váyase inmediatamente! El duque de la barba negra soltó otra patada, pero antes de que pudiera alcanzarme ya me encontraba yo a la mitad de la escalera.

LA CONVALESCENCIA ES TAN DELICADA COMO LA MISMA ENFERMEDAD

Les recadamos que sufren los pacientes que no se cuidan cuando convalescen de alguna enfermedad, son por lo general más peligrosos que la enfermedad misma, porque su organismo está debilitado y con poca energía vital para defenderse y reaccionar.

Es por eso por lo que los enfermos deben seguir, con todo cuidado cuando les aconseje su médico durante la convalecencia, relacionado con dieta, medicación, reposo, etc. De lo demás se encarga la Naturaleza mediante el aire libre, la calma, la tranquilidad del espíritu.

Siempre conviene estimular la energía vital del organismo tomando un tónico como la



porque suministra sales de fósforo y calcio asimilables que aceleran la convalecencia, pudiendo el paciente volver pronto a sus quehaceres, alejando los peligros de las recaídas.

La FOSFO-KOLA es una preparación de sabor agradable. La pueden tomar, sin peligro, todas las personas, por delicadas que parezcan. En cualquier botica se puede conseguir a precio moderado

duda hubiera olvidado para siempre el trágico incidente de mi propia tentativa de entrar a formar parte de una de esas logias hace más de medio siglo.

No se debe esperar que yo presente siquiera una fracción de las sorprendentes estadísticas que Ferguson ha resumido. Dios solo sabe cómo, en un magnífico volumen que recorre toda la gama de las organizaciones fraternalistas—amalgama de hombres unidos unos a otros por nexos de acero, juramentos, vestidos, etc. siempre de buen humor, haciendo uso de una documentación sacada de unos archivos que parecen tener doscientos años de vejez.

Mi propia experiencia con solemnidades que ocurren a puerta cerrada con idea de cimentar y fomentar una fuerte amistad que subsiste mientras dura la vida de los miembros o éstos se olvidan de pagar sus cuotas anuales, se reduce a una breve pero dolorosa experiencia con los Hombres del Bosque, una organización sobre la que llamé mi atención, en Carson City, Nevada, uno de sus miembros más celosos, allá por el año 1885. El pertenecer a esa organización era entonces algo epidémico por aquellas regiones.

Es una cosa simple—me dijo el orientador, quien en la vida pija era un retranquero del ferrocarril—enseñarle los ritos preliminares a su entrada como novicio. Después de su admisión, de la que estoy seguro, vendrá la iniciación tras la cual nadie en este mundo podrá enseñarle nada.

¿Me darán una insignia? Una de las mejores que pueda imaginarse así como la palabra, o sello y seña, que lo admitirá en cualquiera de los campos que los Hombres del Bosque poseen en los Estados Unidos. Nuestro lema

es: "Más vale un vecino cerca que un hermano lejano". Por eso a todos los miembros los llamamos vecinos.

Aquello me pareció bien y con todo afán me entregué a la tarea de prepararme para la recepción inicial en el local de la logia, que había escondida en el edificio de los Odd Fellows, donde varias de las asociaciones secretas de Carson City se reúnan en las noches de luna. Y durante un período de dos semanas que me dediqué a pasear con mi mentor, quien paciente mente me iba enseñando todo lo que debía saber para una iniciación digna.

Está usted preparado como pocos—me dijo al cabo—y no pasará mucho tiempo sin que reciba un mensaje misterioso que le indicará que debe dirigirse a la gran cámara.

¿Y cómo sabré que el aviso es genuino? le interrogué. —No se preocupe de eso. Oír una voz y todo lo que tendrá que hacer será obedecer con diligencia.

Con la sorpresa natural, unos días después, mientras iba caminando por la calle, oí una voz que a mi lado me decía claramente: El martes por la noche a las diez, en el pabellón de los Odd Fellows. Completamente solo.

No sabía qué me iba a dirigirse a aquellas palabras, pero estaba decidido a cumplir las instrucciones hasta el final. Y lleno de dulces emociones esperé la llegada del siguiente día.

mi instructor me había advertido que debía presentarme ante el postigo del local de la logia, decir cierta palabra que

me introduciría en otra estancia y aguardar allí el examen que se me exigiera. De manera que a la noche siguiente me bané meticulosamente, me vestí con mis mejores trajes y a las nueve y media ya me encontraba ante la casa de los Odd Fellows, dando la vuelta alrededor de la amenaza. De ninguna manera quería salir tarde, de modo que me puse a esperar, viendo como distintas formas se acercaban al edificio y se introducían en él más o menos furtivamente.

—Los Hombres del Bosque—pensaba yo.

Cuando alababan tres minutos para las diez, lleno de determinación me introduje en el portal de la casa. Una sola lámpara de gas alumbraba las escaleras. Subí al segundo piso y me encontré ante un largo pasillo a cuyos lados se alineaban puertas iguales, cada una de las cuales tenía un postigo. Debajo de la tercera brotaba un hilo de luz. Un pequeño nervioso, pero determinado a seguir las instrucciones que había recibido, toqué suavemente con los nudillos. Se abrió el postigo y un ojo frío e inquisidor me analizó de arriba a abajo. Le di el santo y seña pero cerró el postigo sin hacerme caso.

¿Qué será aquello? ¿Se que qué puer a prueba mi coraje? ¿Se que quería poner a prueba mi coraje?... ¿Por qué a que silencio? Tras de cavilar un momento, decidí a probar a abrir la puerta por el conocido pece diminuto de darle vueltas a la manivela del postigo, y quisiera tanto impulso, que se me empujó por mi cuerpo, se abrió de pronto y yo me encontré de bruces en el suelo. De un salto el portero se lanzó sobre mí, lanzando lo que debe haber sido su grito oficial de alarma.

Otra puerta se abrió dentro y unos individuos vestidos a la manera de Guillermo el Conquistador, que llevaban hachas de madera y escudos, se presentaron a mi vista. Detrás vino Ricardo Corazón de León y otros caballeros ricamente vestidos. Un hombre alto, que llevaba una barba negra y una bandera me metió en el postigo y empezó a lanzar juramentos.

Levantándose del suelo subí las manos hacia lo alto en prueba de sumisión y les anuncié que venía a unirme a la hermandad de los Hombres del Bosque. Y todos me miraron estupefactamente, como si de repente se hubieran encontrado petrificados.

Entonces Guillermo el Conquistador habló y dijo:—¡Idiota! Esta es una reunión de los Caballeros de Pythias, Los Hom-

Aparte de esos detalles que todavía se mantienen frescos en mi memoria, nada nuevo puedo añadir al libro de Mr. Ferguson, que tan bien retrata a todas esas benévolutas organizaciones que tanto prosperan en los Estados Unidos.

QUISICOSAS....

50 puntos tiene el programa del primer congreso panamericano de municipalidades.

Pues no señor, debe tener cincuenta y uno.

El punto que falta es el de relaciones entre las municipalidades y los Redolés.

Y es el más difícil.

En Cómo le va del Departamento de estado para el gobierno de Costa Rica viene dentro de poco... Y el gobierno costarricense: —Le va muy mal viejo, muy mal...

El yankee dirigiéndose al sur y el latino al norte significa una sola cosa, que siempre van en distinta dirección.

Mejor que no problemas...

Los daneses nos van a comprar productos nacionales a cambio de que nosotros les compremos a ellos...

Podríamos traer por ejemplo los buenos perros daneses. Son excelentes.

De acuerdo el Gobierno y la Unión en lo de las exportaciones del Atlántico. ¿Es posible? Aunque usted no lo crea.

A Lilito jamás le han dolido ni le dolerán los ataques... A Lilito no le duele nada. No le duelen prendas, ni la cabeza ni nada.

Lilito es el hombre feliz, indolente e indoloro.

Adquirirá el gobierno una lancha de acero... Y de acero toldado. Vaya una lancha en la que se embarca el gobierno.

Ya estamos salvados. Mil dólares mensuales y el 25 por ciento del tesoro de la isla del Coco le darán al gobierno.

VIBRACIONES DEL MINUTO

CONFERENCIAS PANAMERICANAS

El Lic. don Luis Anderson es el probable representante de Costa Rica, según las noticias de nuestro colega LA TRIBUNA en las conferencias panamericanas de Lima que habrán de celebrarse a los finales del año corriente. Indiscutiblemente está pensado muy bien el nombre de don Luis. Su actuación en las conferencias internacionales de diversas índoles y sus profundos estudios de la materia, lo hacen acreedor a esta distinción. El Lic. Anderson ha sido siempre un internacionalista devoto de su carrera. Su nombre es ampliamente conocido en todos los continentes y su personalidad está ya tan bien definida que no necesita presentaciones.

Ojalá que esta noticia resulte ser cierta. En esas conferencias como en otras oportunidades similares Costa Rica sabrá hacerse oír. Las doctrinas del Lic. Anderson son ampliamente

te conocidas y cuentan con muchos partidarios. Y sobre todo no debemos en mood alguno despreciarnos de los servicios que han sido y son prestados por la patria. Quienes le han precedido en otras conferencias también han tenido resonantes triunfos y nada menos que recorda, en estos momentos los que tuviera el Lic. Alvarado Quirós con su idea de formar la Corte de Justicia Panamericana en las conferencias de Santiago de Chile.

Tampoco podemos perder de vista la labor intensa y benéfica del Lic. don Manuel Francisco Jiménez.

Afortunadamente contamos con hombres que han dedicado su vida en estos estudios de fraternidad y legalidad interamericana que harán papel brillante en todos estos torneos.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



LA PRIMERA INTERVENCIÓN

Hemos expuesto a vuela puma, sin entrar en mayores detalles el peligro que entraña la prosperidad del comercio polaco en Costa Rica, tanto por su forma, cuanto por su proyección y por su absorción. Más tarde entraremos en esos detalles concretos y fundamentales en hechos y realidades. Pero por el momento creemos que deben producirse tres intervenciones indispensables. Vamos a referirnos a la primera de ellas. Le corresponde a la Cámara de Comercio. Que esta institución a cuyo cargo está la defensa del comercio nacional formule sus puntos de vista para ante el Congreso y que haga los números del caso. Que diga la Cámara de Comercio la conveniencia o inconveniencia del comercio polaco. Es preciso que se oiga la voz autorizada de esta institución abarcando todos los puntos del problema.

No puede permanecer indiferente la Cámara de Comercio en presencia de este problema nacional. Su intervención vendría a ser la mejor defensa que se puede hacer del nacionalismo sensato del país.

Hace algunos meses el distinguido comerciante don Luis Montoya en declaraciones para "La Tribuna" apuntó a lo vivo lo que significa para el comercio y para el país la extensión exabrupta del comercio polaco y hasta refirió hechos que lo demostraban así. Hubo un silencio. Pero aquel primer grito de alerta ha repercutido ya. Varios comerciantes de la capital se han dirigido a nosotros para felicitarnos por estos apuntes de la vida comercial costarricense. Pero no basta con ello. Es preciso que la Cámara de Comercio tome un camino. Ella puede tomar la defensa nacional, ya que no es solamente

el factor comercio el que resulta grandemente afectado, sino que se afectan muchos otros intereses. Sobre todo se afecta la moral cristiana, la moral política y la moral comercial y económica.

El desarrollo del comercio polaco no por lo que tenga de religión sino por lo que tiene de absorción es un mal nacional. No vamos a discutir la libertad de cultos como cultos, ni la raza como raza. Sino que queremos demostrar como lo hemos venido haciendo que el polaco es un serio problema para cual quier país donde se permite su extensión. Y no es lo malo un polaco solo, sino su abundancia, su género de trabajo y su conquista absoluta de los pueblos.

Pero estos aspectos habremos de tratarlos con toda amplitud en sucesivos artículos. Por el momento queremos referirnos a las intervenciones que deben producirse para que no solamente sean las palabras las que se dejen oír. Dejamos puntada la que está obligada a tomar la Cámara de Comercio.

Posteriormente nos habremos de referir a las otras dos. Esperamos ser oídos en esta materia porque al iniciar esta serie de artículos hemos meditado muy bien el problema. Ya no era posible continuar indiferentemente a él, porque ello habría sido eminentemente peligroso.

Y es así cómo iremos hasta el final de nuestras apuntes. Si el comercio o la sociedad no secunda nuestra obra, nos quedará la satisfacción de haber anunciado a tiempo el grave peligro y de que las consecuencias de esta invasión caerán sobre las espaldas de otros sectores de opinión o sobre la indiferencia de los costarricenses.

Se ha querido hacer aparecer al País en dos bandos irreconciliables e irreducibles. Y como una chufa revolotearía calla la opinión hasta hoy manifestada, el tremendo empuje comunista.

Un empuje de abajo. Proletario y pequeño burgues. Un empuje que al deparar su voto por Manuel Mora, fue conciente en la repulsa que sentía por el sector que gobierna.

Diputados, periodistas, agricultores, profesionales, hombres libres, han vertido una opinión desfavorable para nuestro último torneo electoral. Nadie ha quedado satisfecho. El fraude es ya un sistema

BAJO EL SIGNO DE LA DEMOCRACIA

positivo en la lucha electoral costarricense.

Lo denuncian hombres que dirigen partidos en la república.

Y el fraude electoral lleva por dentro la degradación a todos los órdenes de la vida nacional.

Las llamadas fuerzas de la conservación social que se resisten a tolerar el juego armónico de las instituciones, que se empeñan también en controlar las fuerzas políticas del Pa

is lanzan ahora, desde la Prensa Libre y por la pluma de Ramón Palacios, una nueva llamada a la argucia política.

Quieren forjar argumentos donde el oriente claro de la verdad ha permitido alzar el velo que esconde lo que se puede.

No tienen reparo en dejar de lado lo que todo el mundo ha gritado: que la campaña política se ha hecho al calor del Gobierno.

Palluelo encubado por el Pa

trón máximo de la República. Un Patrón que tiene empleos, peones C. 35.000.000, cemento y arena, las nuevas armazones con que se canaliza ahora el sentir palpitante de una Nación en decadencia.

Pero olvidan estos señores, y olvida Ramón Palacios que la Renovación que él pregona, para arraigarse en el País, tiene que superar —por su pureza, por su lealtad con la democracia, por su fondo dialéctico, por su energía emotiva, por su

claridad basal, lo que otros hicieron— y las elecciones pasadas han dejado dos huellas imborrables en la mente de todo hombre conciente: la del poder que con su alta protectora no pueden atacar, porque es fuerte como máquina económica, y la del "brochismo" que en su vehemencia desatada empuja a los de arriba hacia el engaño.

Olvida Ramón Palacios que la subversión de la estructura institucional, que significa el sufragio, la desnaturalización de los derechos políticos, que significan el tremolar como bandera omnipotente al propio go

—Pasa a la Pág. 6

ESTUDIOS POLITICOS Y SOCIALES

El brochismo, síntoma de degeneración

Siento mucho que se me haya adelantado el escritor donoso y elegante Claudio Doncel, que me recuerda a Pepe Doncel sea dicho de paso, en el juicio que hace acerca del llamado y bien llamado BROCHISMO. Ya tenía en el estómago un malestar de ascó al ver el desarrollo de esa práctica desconocida hasta hace pocos años en Costa Rica. Hagamos un poco de recuerdo no muy viejo. Vámonos a tres lustros atrás. El Presidente Acosta se sentaba en las bancas del Parque Nacional, o en las bancas del Parque Central a que un chiquillo le lustrara los zapatos y tenía que pagar su diez. Ni un edecán, ni un compañero, ni un vagabundo que perdiera su precioso tiempo de vagabundear para venirle hacer corte al Presidente. Este se levantaba después de ver pasar su pueblo, por su propio frente, entre saludos cordiales pero no serviles y se marchaba a su oficina a trabajar, a construir, a hacer justicia, sin odios, sin pasiones, sin venganza. Nunca se sintió don Julio Acosta un Conde de Montecristo que al tener un poder era para ir a saciar venganzas o a crear diferencias sociales y políticas. Vino luego don Ricardo Jiménez en su segunda presidencia. Ni siquiera tenía una mala cocina en la casa presidencial. Salía a sus horas de comer a la mesa de una casa amiga. A veces ocupaba el carro presidencial, un triste carrito de pocas pesetas, y a veces el tranvía: Ni militares, ni policías, ni nada. Ni saludos, ni reverencias. Y después llegó don Cleto. Hay que reverenciar aquella sencillez. Si a don Cleto alguien hubiera osado propiciarle una frase de elogio o un gesto de acatamiento servil, es casi seguro que habría renunciado a gobernar un país que estuviera tomando el camino de las alabanzas y de los vertebrados. Volvió don Ricardo al poder por tercera vez. Era para enorgullecerse a cualquier hombre. Era para marear a cualquier humano. Y sin embargo lo vimos hacer su misma vida de siempre. Sencillo,

Una mañana de tantas tuvo un empleado que pedir policías para que impidiera el tráfico por la casa presidencial a consecuencia de un enfermo. Don Ricardo Jiménez protestó de ello y se fue con su enfermo al hospital antes que obligar a los ciudadanos a un acatamiento en su favor. Ni eso siquiera.

Quiénes nos lean en el exterior dirán que esto no es posible. Y sin embargo eso ha sido Costa Rica. Sensatez y altura en el gobernante. Sencillez e igualdad en el hombre. Y nada de loas, y nada de panegíricos, y nada de sometimientos vergonzosos.

Pero aquella Costa Rica de hace pocos años se ha esfumado en solamente dos de presidencia. Dos años han bastado para que se revelen en Costa Rica, en esta Costa Rica que ha sido el país de las libertades, una serie de exóticos tipos que tenían en el alma la nostalgia de la esclavitud y de la loa: Alabar al señor que pega. Incensiar al señor que despoja de los derechos al hombre, y sobre todo reverenciar a quien enseña el puño de sus venganzas.

¿Qué pasa amigo Doncel? ¿Dónde está la Costa Rica vigorosa y varonil? Se han esfumado los hombres de espíritu libertario? No. Es que sopla la tempestad del brochismo, y acaso el hambre. Pero es tiempo de recapacitar. Volvamos los ojos hacia las dictaduras de América en donde hay una sola voluntad.

Fijemos bien nuestra mente en la realidad y que los hombres libres vayan señalando a los que aspiran a conquistar los favores del poder con la corrupción del poder.

CONSIDERABLE disminución de las

RESTABLECIMIENTO del SERVICIO DE CABOTAJE EN LA COSTA NORTE DEL LITORAL DEL PACIFICO

ESTUVO AYER EN SAN JOSE EL INSPECTOR DE AVIACION DE DAVID, PANAMA

Viajaba en un avión que fué detenido por nuestras autoridades porque no traía sus papeles en regla

EL AVION SALIO ESTA MAÑANA PARA PANAMA

En la tarde de ayer llegó a la Sabana un avión de la empresa panameña Geisbert, que fué detenido por nuestros autoridades porque no traía sus papeles en regla. En él llegaron tres personas: el señor M. Alonso y su señora y el señor Ciro Jaen, inspector de aviación, de David, Panama.

TODOS LOS LUGARES DEL PAIS ESTAN RESPONDIENDO AL LLAMAMIENTO DE LA CRUZ ROJA

Para el establecimiento de comités auxiliares en cada localidad.—Los jefes políticos están enviando al comité central la nómina de las personas que los integran

Informamos hace algunos días de la excitativa que había hecho el comité central de la Cruz Roja a los jefes políticos de todos los cantones del país, para que se sirvieran enviar una lista de nuevas personas de buena voluntad a fin de constituir en cada localidad un comité auxiliar de la Cruz Roja, que pueda administrar en el momento dado los auxilios de esta benéfica institución.

Ya en todas las provincias hay establecidos estos comités, pero se desea que no haya localidad del país que no cuente con ellos, que serán de enorme beneficio, sobre todo en los lugares en donde hay establecidos hospitales. Estos comités se encargan de colectar fondos para su sostenimiento que podrán administrar independientemente, pero bajo el control directo del comité central. Para esto mensualmente enviarán un estado de caja.

En conversación que tuvimos ayer con el secretario general de la Cruz Roja don Alfredo Sasso, nos dice que la mayor parte de los jefes políticos habían contestado al llamamiento que se les había hecho, enviando al mismo tiempo la lista que les había sido solicitada, lo cual indica el interés que se han tomado por esto.

Sustración de cédulas electorales denunciada ante el alcalde primero penal

En la lista de empleados públicos que no votaron en las últimas elecciones figura el escribiente de la Alcaldía Primera en lo civil don Victoriano Montero. Dijo esta excusa: que su cédula electoral le había sido sustraída, y al mismo tiempo presentó acusación del hecho dando el nombre del presunto delincuente. El Alcalde, Lic. Cañas investiga.

Finqueros de esa región plantean la gestión ante el Ejecutivo

PIDEN QUE SE ADQUIERA, PARA TAL FIN, UNA NUEVA EMBARCACION

La nutrida población de pequeños y grandes finqueros de la costa norte del litoral del Pacifico insiste en réplicas al gobierno para que restablezca el suprimido servicio naviero de cabotaje oficial a itinerario fijo y robustecen la razón de ese pedimento con datos estadísticos sobre comercio y producción muy atendibles; esta gestión se realiza al tiempo que las municipalidades de los cantones de la provincia de Guanacaste reñense extraordinariamente para apoyar y recomendar la justa demanda de ese numeroso ejército de finqueros y productores. Pero el caso es, que, con la pérdida de la lancha "Puntrenas" a consecuencia de reciente naufragio, el gobierno no está en condiciones de restablecer ese servicio en la forma y condiciones que se solicita por falta de embarcación para navegación de altura; esto lo saben los peticionarios y sus gestiones vienen a que sea repuesta la lancha perdida por otra de igual o superior tonelaje, para lo que el Ejecutivo debe de disponer a gastor lo necesario. En estos casos de indeclinables sacrificios económicos, — alegan aquellos agricultores, — no entran consideraciones de imposibilidades económicas, como no entrarían en circunstancias desgraciadas de la pérdida de puentes ferroviarios o en vías de comunicaciones terrestres de primordial tráfico comercial. En esta clase de gastos, el gobierno no debe de hacer reparos, por tratarse, como se trata, de corregir deficiencias en un servicio público de indiscutible necesidad nacional, máxime, en cuenta tenido, que el gasto es relativamente pequeño; con unos quince o veinte mil dólares, puede el Estado adquirir una magnífica embarcación para reponer la unidad perdida: la "Puntrenas".

REFORMAS A LA LEY PARA CONTROLAR LA

BAJA EL PRECIO DEL GANADO EN NICARAGUA

EN NICARAGUA SE HACE EL CONTRABANDO DE GANADO EN GRAN ESCALA

ESTA ES LA OPINION DE UN EXPERTO GANADERO NICA. — CONSIDERA QUE UN CONVENIO COMERCIAL ENTRE COSTA RICA Y NICARAGUA BENEFICIARIA A LOS PAISES

Un experto en negocios de ganadería, nicaraguense él, y cuyo nombre, reservadamente en caso de necesidad podríamos suministrar, nos dice a propósito de las gestiones de cancelería que se inician para establecer un intercambio comercial con Nicaragua y obtener en esa forma la libre importación de ganado vacuno con la eliminación de la ley que prohíbe la exportación del mismo, en aquel país, que ese sería el procedimiento más acertado para de finir un problema de orden comercial y económico que afecta a ambos países; a Nicaragua, por la desvalorización en el precio del ganado por efecto de la abundancia y las dificultades para la venta; a Costa Rica, porque el pueblo comerciaría carne barata, por la abundancia, sin que esto en manera alguna afecte o pueda o pueda afectar el desarrollo de la industria pecuaria de raza fina y lechra queen este progreso, sea lo que aspiran los costarricenses. En cuanto a la ley prohibicionista de Nicaragua, tengo la impresión de que fuera dada con fines de grandes especulaciones comerciales; esto, el tiempo lo dirá. Por el momento, puedo comunicar a usted lo siguiente, que es algo muy significativo: el ganado vacuno ha bajado mucho de precio en Nicaragua y algunos pocos capitulistas llenan sus hatos de reses. Tengo la sospecha de que pronto desaparecerá la ley que prohíbe la exportación de ganado.

Los intereses de Costa Rica a poco o nada importa que, burlando aquella ley, se haga en Nicaragua, mi país, contrabando de ganado, si ese ganado, pasado de contrabando, paga en los puestos fiscales fronterizos costarricenses el impuesto correspondiente, que si lo paga, pero que en Nicaragua se hace ese contrabando y en grande escala, es indudable. No sé por quien o quienes, ni en qué forma y condiciones, pero que en mi tierra se hace se ilicito negocio, no me cabe duda alguna. Pues claro que la libre exportación de ganado de Nicaragua como la de importación en Costa Rica afecta intereses creados, o sean lo de los repastadores que reservan fuertes stocks de reses gordas o de en gorda en sus repastos, pero la circunstancia no es óbice para fundamentar razones de tan

verdadero peso, como para que se siga sacrificando al consumidor de carne en provecho de esos potentados hombres de negocios. Si dejará utilidades ese comercio que solo uno de esos grandes repastadores ganó el año pasado Cuatrocientos Mil Colones.

Por hoy, basten estos datos terminia diciéndonos nuestro informante: mañana le suministraré otros más importantes que, con seguridad serán sensacionales.

RUMORASE QUE EL GABINETE AUSTRIACO CANCELARA EL PLEBISCITO

VIENA, 11. UP — Cop gran urgencia el canceller Schuschnigg convocó una reunión del consejo de ministros para considerar los últimos acontecimientos, y se rumora que los dos ministros pro nacionalistas Seiz-Imquart y Glaise-Horstenaus, incluidos en el gabinete como resultado de la confidencia de Berchtesgánde, insistieron en la renuncia del canceller Schuschnigg dándole hasta las cinco de la tarde de hoy para hacerlo, o de aceptar la renuncia de ellos. En vista de la gravedad de la situación se rumora que varios miembros del gabinete favorecen la inmediata cancelación del plebiscito como única medida que podrá restablecer la calma en Austria.

Esas siembras han sido m... espe

EN REPORTAJE A "NOVEDAD EL AGRICULTOR GU MIGUEL S

Hemos tenido el placer de sa ludar en esta capital a uno de los empresarios agricultores más esforzados de la provincia del Guanacaste: don Miguel Sobrado, conocio, con su hermano don Casimiro, de la hermosa y valiosa finca El Tempiques.

Respecto a siembras y producción de arroz en aquella jana región norteña de tan bas a riqueza agrícola, el señor Sobrado nos suministra informes desalentadores, imponiéndonos de algo serio: ste año las siembras de arroz disminuirán considerablemente por circunstancias de orden especial.

El caso presentado en 1937 de que el gobierno importara grandes cantidades de ese producto vendiéndolo a precio inferior del fijado por ley en circunstancias de escasez, hace desconfianza a los labradores guanacastecos, desalentándolos; ahí la causa, única, de la merma en las siembras.

Ningún cultivo más delicado y peligroso que el del arroz: l

EL IMPORTANTE ASUNTO SE GRESO DE

FUERTE MOVIMIENTO PARA EL COM

Ciudadanos de aprecio y respetabilidad que advierten un peligro para el comercio y la industria en la invasión polaca han cambiado impresiones acerca de ese serio problema con algunos funcionarios del gobierno a quienes han indicado la conveniencia de evitar a todo trance esa inmigración, contestando esto: "Dentro de las determinaciones factivas de la ley, el gobierno ha hecho cuanto ha podido para evitar, en lo posible, el ingreso de polacos al país; entre otros procedimientos adoptados, el de señalar obligaciones para esos inmigrantes de fuertes depósitos en efectivo, y que, legalmente, no hay disposición alguna legislativa en que puedan basarse las autoridades para cerrarles, absolutamente, las puertas de la nación.

Se dan muchos casos, en inmigrantes de esa raza, que HAN PAGADO el RADICAMIENTO en el país con pérdida de esos al

CONTESTA HOY LA LIGA PR

HOY SERA ENVIADA A LA JUNTA CONTESTACION A LA ULTIMO ORGANISMO A

En la tarde hoy la Liga Pro Defensa nacional enviará a la Junta del servicio nacional de electricidad una nota en que se refiere a la contestación que el servicio nacional diera a la carta abierta que dirigiera la Liga. Se nos informa que existen puntos de gran interés en esa comunicación, ya que se ha comentado mucho que no hubie

SERVICIO DE ENCOMIENDAS

El único servicio de encomiendas ya conocido por todo el comercio y público en general, y que brinda a Ud. seguridad, rapidez, seriedad y responsabilidad, es el de Ernesto Borbón González, establecido en la estación central de camiones de esta ciudad. Utilice únicamente este servicio que indispensablemente es el mejor. Para más informes llame al TELEFONO 3777.

Miembros de arroz en GUANACASTE

maiores por circunstancias
dificiles

ES" SE REFIERE AL ASUNTO
ANACASTECO DON
BRADO

ueden perderse las cosechas
por el más simple fenómeno
meteorológico; la presentación
una ligera sequía, por ejem-
plo, es suficiente para dar al
trigo con sembrado de esa
especie, y estos casos son fre-
cuentes en el Guanacaste.

Por esta, como por otras tan
as causas más, más de una vez
temos perdido totalmente las
cosechas de arroz los agricul-
tores guanacastecos, y esos la-
mentables casos, no recibimos
protección de nadie para reponer
pérdidas; y, no es justo que
n oportunidad de regularse e-
uenas cosechas, se nos impia,
en aquella forma, hacer así
unas utilidades si, precisamente
a la benéfica influencia de
na ley proteccionista que ha
esarrrollado en Guanacaste la
industria arrocera, resulta un
ontrato injusto que sea el propio
Estado, por medio de los llama-
dos "procedimientos de emergen-
cia", el que combate los
uenos efectos de sus mismas
leyes.

INDEPENDENCIA ECONOMICA de la FACULTAD de FARMACIA

Al Congreso la gestión de los farmacéuticos con tal objeto

PIDEN QUE SE LES CONCEDA TODA LA RENTA POR CON- CEPTO DE PATENTES DE ESTABLECIMIENTO DE FARMACIA

El que madruga, como puehga,
dice el proverbio, pero no siempre
por mucho madrugar se llega más
temprano, reza otro; y así tenemos
un despertar temprano de los se-
ñores de la espátula y el mortero
en la consecución de una aspira-
ción que para ellos ha sido el sue-
ño dorado de toda la vida: la inde-
pendencia económica de la Facul-
tad de Farmacia, para lo que piden
el GOCE ABSOLUTO de la renta
por patentes de boticas y boti-
quines, compartida por ley de 1902
con la Facultad de Medicina, una
herencia ilustre desgradable y
hasta injusta verdad desde que el
primero de esos organismos, inde-
pendizándose del segundo, formó
casa aparte, con derechos y facul-
tades propias y omnímodas. Esa ren-

ta eleva a la suma anual de unos 22
mil colones, correspondiendo, pues,
16 mil a la facultad de farmacia y
otro tanto a la de medicina, — ren-
ta exigua — alegan los farmacéuti-
cos de la que tienen que sacar pa-
ra sostener la escuela de farmacia,
institución que ha dado magnífi-
cos resultados y amortizar a la deu-
da de 100 mil colones (4 mil anual-
les) adquirida con el Crédito Hipo-
tecario (fué en total de 140 mil)
por préstamo para construir el her-
moso edificio sede de la facultad y
de aquel plantel de enseñanza pro-
fesional, de suerte que, en lo eco-
nómico, los farmacopéas andan siem-
pre en apuros para salir adelante
aquellos gastos, y que es precisa-
mente lo que les obliga a gestio-
nar el derecho del goce absoluto de

REACCION EN LOS MERCADOS CAFETALEROS DE LOS ESTADOS UNIDOS

LAS NOTICIAS CABLEGRAFICAS DE HOY ACUSAN UNA ALZA DE PRECIOS

ESPECIALMENTE EN LOS SMERCADOS DE NUEVA YORK

De Hamburgo, informan hoy
cablegráficamente: "aumenta
el nivel del precio del café".
De Nueva York, este otro:

"Opérase en cotizaciones café
ligra reacción favorable". Son
placenteras las noticias que lle-
gan de San Francisco California
y el acontecimiento es de cele-
brarse por un sentimiento de
gratitud para con los importa-
dores alemanes y estadouniden-
ses que nos hacen facilidades

para venderles el producto, to-
da vez que ellos lo compran al
contado y que para ellos, úni-
camente, quedan esos beneficios
en el alza de precios del café.
Para los beneficiadores fiecos
salieran de sus stocks aquí, el
asunto no tiene importancia
económica, pero sí para aquellos
que tuvieran la previsión de al-
macenar sus cosechas o partes
de ellas, que hasta ahora
están obteniendo precios hasta
de 2.75 dólares y 9 dólares por
café de clases corrientes. En
cuanto al mercado de Londres
las cosas no han variado, rí-
giendo las cotizaciones "conoci-
das" aunque con un poco más
de actividades en las cenas.

Y DE INMIGRACION LA INVASION POLACA

RA SOMETIDO AL CON- MAYO

TAL OBJETO REALIZARA ERCIO

ósitos y que no pocos los han
por mil miles de colonos, y es
virtud de esas circunstancias
se ha preparado un estudio
ra una ley general de inmigra-
ón más resolutiva y determi-
nativa que la actual, en la inten-
ón, desde luego, de sentar en
la facultades para prohibicio-
s completas y absolutas, pro-
to que será presentado en las
importantes sesiones de la próxi-
ma legislatura ordinaria.
La invasión polaca data del
año 1929 para acá. Según esti-
maciones basadas en datos esta-
dísticos oficiales, el comercio de
en un 40 por ciento de pobla-
ción; en un 20 por ciento de chi-
nos; y el resto entre nacionales
comercio muy bien estableci-
do que comparte con los nacio-
nales. El desplazamiento del co-
mercio nacional por los polacos
— pues, patente y se produce
fenómeno en proporciones
alarmantes.

O-DEFENSA NACIONAL

ITA DE ELECTRICIDAD LA IMA NOTA DE ESTE LA LIGA

un pronunciamiento categó-
ico de la Junta en cuanto a al-
os de los puntos a que se
traía la comunicación de la
ga, así como se refirió la
unta a otros sobre los que no
preguntaba nada. En todo
yo, ampliamos a la forma
en una nueva nota lo que
respecto diga en concreto la
ntestación de la Liga.

ESTA TARDE SE PRONUNCIARA LA JUNTA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

ES EN CUANTO A LA SMODIFICACIONES QUE SUGIERE MR. REED A LA REDACCION DE ALGUNOS ARTICULOS DEL CONTRATO QUE PARECION DEFINITIVAMENTE APROBADOS

SE LLEGARA AL ARREGLO ENTRE LA JUNTA Y LAS COMPANIAS PE- RO SERA RECHAZADO DICHO ARREGLO EN EL CONGRESO

En la mañana de hoy quedó
listo el texto de algunos de
los artículos del contrato defini-
tivo sobre cuestión eléctrica,
de acuerdo con las últimas mo-
dificaciones sugeridas por Mr.
Reed y acogidas en parte por
la Junta del Servicio Nacional
de Electricidad. El señor abo-
gado consultor licenciado La-
ra, hizo entrega de ese docu-
mento el cual será leído en la
sesión de la tarde para ser ra-

tificado por los miembros del
Servicio Nacional. Esta tarde
se pronunciará la Junta en
cuanto a los artículos 2, 3, 4 y
5 del contrato a los que he-
rán algunas modificaciones de
forma.

La impresión que reina en
cuanto a los contratos eléctri-
cos, asunto que ya lleva año y
cinco meses de estar siendo dis-
cutido semana a semana, ha-
biéndose hecho no menos de 4
propuestas y otras tantas con-
trapropuestas, es que sellegará
a un acuerdo entre la Jun-
ta Nacional y Mr. Reed, pero
que en el congreso fracasarán
ruidosamente dichos convenios,
por estar en algunos de sus ar-
tículos en oposición con algu-
nas de las disposiciones vigen-
tes.

titución o así también a la ley
Coto Fernández de 1915, po-
lo que el congreso tendrá mu-
chas dificultades cualquier
punto del contrato que como
el señalado, fuese puesto a dis-
cusión.

El Dr. Prieto visitó Salubri- dad Pública ayer tarde

En las horas de la tarde ayer,
visitó la secretaría de Salubridad
Pública el distinguido galeno Dr.
Carlos Prieto de Panamá, quien tu-
vo una breve entrevista con el
Dr. Peña Chavarría, y la señora Je-
te de enfermeras doña Herminia
de Reinhart.
El doctor Prieto tuvo oportuni-
dad de ver todo el movimiento y
trabajo que está realizando la se-
cretaría en pro de la sanidad na-
cional, admirando y elogiando dicha
labor del doctor Peña Chavarría.
El apreciable visitante quedó con
muy buenas impresiones de la se-
cretaría, así como también muy a-
gradecido con el doctor Peña Cha-
varría y doña Herminia de Rein-
hart por lo atentos que se mostra-
ron ayer con el doctor Prieto.

DON ALFREDO MADURO CUMPLEANOS HOY

Nuestro particular amigo don
Alfredo Maduro, celebra hoy
la grata fecha de su nacimien-
to. A las muchas felicitaciones
que reciba unimos la nuestra
muy sincera.

NAUFRAGIO DE UN LAN- CHON PERDIENDOSE UNA VALIOSA MAQUINARIA

PUNTAARENAS, 11.—En el
al, mar volcó un lanchón con
pesada maquinaria enviada a
la empresa norteamericana ex-
plotadora de manganeso, en
Guanacaste, con una yerdiza
de muchos miles de colonos.
Vino el naufragio a consecuen-
cia de una fuerte borrasca. No
hubo desgracias personales. Son
estos los primeros informes que
se reciben aquí. El lanchón iba
a remolque de una gasolinera.
Corre-pensal

EL COLEGIO LOS ANGELES

cierra su matrícula el 25 de Marzo

Horas de matrícula: de ocho a once de la mañana,
y de dos a cinco de la tarde, todos los días de labor.

En este Colegio se imparte toda la Enseñanza Pri-
maria y los TRES PRIMEROS AÑOS de la Secunda-
ria, conforme a los programas oficiales.

No escatime Ud. el sacrificio que exige la educa-
ción de sus hijos y su preparación para las materias
de la Secundaria en un centro de absoluta respon-
sabilidad y competencia. No olvide los peligros que
amenazan a los jóvenes en edad y circunstancias tan
peligrosas.

Cuenta este Colegio con moderno edificio de ce-
mento armado, con piscina, canchas de basket, pa-
tios para juegos, etc. El mayor esmero en el trato
a los internos y medipensionistas.

Para más detalles dirijase al APARTADO 1318,
o al TELEFONO 4159 en San José, C. R.

PAGINA de la MUJER BAJO EL SIGNO DE LA...

El Té de Lino de mañana en el Gran Hotel Costa Rica LA FESTEJADA



SRTA. FRANCIA BLEN CASTRO

Mañana a las cinco de la tarde en los amplios salones del Gran Hotel Costa Rica, todas las amistades de la simpática señorita Francia BLEN Castro, la agasajarán con un alegre té de lino, con motivo de su próximo matrimonio con el Lic. don Harry Zureher. Para el homenaje mencionado se hacen toda clase de preparativos. NOVEDADES reitera a los jóvenes conyugales sus más sinceros votos de felicidad.

CONCLUSION DE ESTUDIOS



Srta. Carmen María Scaglietti Martinez

Simpática damita, hija del estimable hogar de don Hugo Scaglietti y de su gentil señora esposa doña Teresa Martínez de Scaglietti, quien recibirá pasado mañana su título de Mecanógrafa en los salones de estudio de la culta profesora señorita Isabel de Mendiola, y donde ha destacado como una alumna sobresaliente. NOVEDADES la felicita cordialmente.

(Viene de la pág. TRES)

bierno de la República, terminarán por canalizar a la opinión hacia otros destinos, que no serán, ciertamente los políticos, —donde el dinero y el compondor electoral nadan en aguas propias— sino que el terreno social será el campo natural de la acción futura.

Es un arrastre del centro de la periferia. De la ciudad al campo. Del medio más emotivo al más indiferente. Del más común proclivo al menos preparado.

Primero sentirá el engaño (lo está sintiendo ya) aquel que su cultura lo coloca en posición de responsable, después aquellos que esperan una renovación que los mejore; luego aquellos que no esperando nada, por su estrechez económica, por su carencia total de conciencia, son sin embargo en toda democracia, la masa que empuja hasta su propio destino una colectividad.

Los muchos Ramón Palacios que andan sueltos por la calle olvidan que una poderosa categoría social — la clase media— digase lo que se diga, sufre en silencio, estruja su corazón por el temor de perder su puesto en el Presupuesto Nacional. No se exterioriza y todavía no se pronuncia, porque no ha comprendido totalmente su misión.

La falange de maestros, de escritores, de empleados menores, de obreros a sueldo, de oficiales de media categoría, no tienen una conciencia clara del momento que viven. Los estruja la miseria, un sueldo raquítico, un giro pobre y mezquino.

Por ellos ven y observan. Por su cooperación triunfaron los vivos, los políticos, los logreros.

Por su obediencia a la maquinaria oficial votaron con ella, pero por rebeldía pueden ponerse mañana frente a ella, si al quererlos empujar más allá de ciertos límites llega a ofenderse la estructura misma del régimen.

Ellos gravitan en los puestos públicos. Pero no forman

parte de los negocios públicos.

En un presupuesto en aumento su puchero sigue igual. En una empresa próspera, por el determinismo fiscal que orienta al Gobierno, ellos siempre son la categoría del sacrificio.

El oficialismo (vaya decir Partido del Gobierno) quiere quebrantar la opinión independiente, aquella que se externa con dureza, mediante informaciones "oficiales" pero no "imparciales".

Movilizó el aparato espectacular, llámese Ministerio público o con otro nombre, tratando así de mantener el equilibrio social, el equilibrio de justicia social, virtualmente quebrantado por la obstrucción y el desconocimiento de uno de los instrumentos más aptos para conservar siempre un alto sentimiento de confianza; el culto total a los derechos políticos. Porque es el culto total a los derechos políticos lo único que puede salvar una democracia.

Este culto ya no existe en los centros. El Partido Comunista partido proletario, el Partido Independiente, partido democrático, obtuvieron un número de votos que son una advertencia. Se perfila claramente el divorcio latente; aun amorfo, mañana huzacarán y definitivo.

La masa campesina le dió el triunfo al oficialismo porque allí está el tipo desnutrido en la carne y desnutrido en el espíritu. Es el exponente máximo del artefacto de nuestra obra administrativa; el hombre pobre, miseria por dentro.

Pero un oficialismo en decadencia necesita, para nadar en aguas claras, nombres claros.

Roma daba al pueblo pan y Circo.

El oficialismo para ganar acudió a otro método; su maquinaria administrativa y un nombre.

Este nombre suena en toda boca; todos lo conocen; es un viento que empuja; no es todavía la corriente que arrastra. Para que arrastre tiene que renovar, para renovar tiene que luchar.

Y la hora de la lucha no ha llegado todavía. No se perfila.

ALTOVIVI

CUMPLEAÑOS

Hoy celebra la grata fecha de su cumpleaños, la elegante y bella joven dama doña Amalia González Lahmann de Cajas. NOVEDADES le presenta su más atento saludo de felicitación.

DE PANAMA

Procedentes de Panamá se encuentran en Costa Rica los jóvenes esposos don Alcibades Arosemena y su bella señora doña Carmen Alemaña de Arosemena. NOVEDADES les presenta su atento saludo de bien venido.

DEL CAMPO

Del campo regresó la familia del Lic. e Ing. don Enrique Pinto.

DE CARTAGO

Procedente de Cartago saludamos en la capital al caballero don Julio Peña director del Banco Nacional.

MELCOCHAS DANZANTES

Mucho agradeceremos el envío de la presente invitación: Tenemos el gusto de invitar a usted y familia a las melcochas danzantes que en honor de las estrellas del basket ball femenino señoritas Blanca Rosa Venegas, Lidia Vargas, Violeta Mesén y Avis Mc Lean que tendrán lugar el sábado 12 de los corrientes a las 7.30' de la noche en el amplio salón Durán de San Pedro de Montes de Oca, organizadas por las distinguidas señoritas Leonor Colombari, Daisy Barrantes, Carmen Rivera, Dora y Adriana Valenciano. Esta invitación es estrictamente personal, y se exigirá a la entrada. Cuota para caballeros: un colón. Orquesta de 8 profesores.

DE CORONADO

Próximamente regresan de Coronado las familias de don José María Montenegro, de don Fernando Masdrigal, y de don Ivan Antillón.

BAILE

Mucho agradeceremos el envío de la siguiente invitación: Sr. Director de NOVEDADES.— La Unión Deportiva de Moravia tiene el gusto de invitar a usted al baile que en sus salones efectuará el domingo 12 de los corrientes de 2 a 6 p. m.

Se han dignado aceptar el cargo de receptoras las señoritas Esperanza Céspedes, Isabel Roldán y Esperanza Campos. Moravia, marzo de 1938. Cuota para caballeros: C 1.50 El programa musical estará a cargo de la acreditada Orquesta de Gambrinus. 7 profesores.

PROGRAMA

- Programa de la fiesta de conclusión de estudios, de las lecciones particulares de la estimable profesora Señorita Isabel de Mendiola, pasado mañana domingo:
1. Himno Nacional.
2. Informe. Srta. Isabel de Mendiola Z.
3. Canción. Srta. Margarita Esquivel R.
4. Música.
5. Copelia. Baile. Srta. Margarita Esquivel R.
6. Entrega de Certificados de Taquigrafía.
7. Despedida de las Taquigrafas. Srta. Amelia Delcor A.
8. Margarita dime sí. Baile. Srta. Margarita Esquivel R.
9. Entrega de Certificados de Mecanografía.
10. Despedida de las mecanógrafas. Srta. María de los Angeles Esquivel.
11. Contestación del 1er. Curso. Srta. Irma Delcor A.
12. Despedida de los mecanógrafos. Sr. J. M. González Suárez.
13. Palabras de los profesores dirigidas a los estudiantes.

EN CARTAGO

En Cartago estuvieron de paseo las bellas señoritas María Luisa y María Cecilia Acuña.

PARA EL DESCANSO

Para su finca El Descanso, en el Atlántico, salió el joven don Carlos Tinoco Castro.

\$50.000.000 PARA LA FAMOSA "FERIA DEL OESTE" DE 1939 EN CALIFORNIA

Estimase que 20 millones de personas visitarán California con esa oportunidad.

San Francisco, California, 10.— La exposición internacional de la Puerta de Oro, confirmada por el Congreso de los Estados Unidos y el Presidente Roosevelt, como la Feria Mundial del Pacífico de 1939, se celebrará desde el día 18 de febrero hasta el 2 de diciembre del mismo año, en una isla construida por la mano del hombre y que tiene una extensión de 400 acres, localizada

DON PEDRO L. BLANCO NO ES COLABORADOR DE "LA TRIBUNA"

Por un involuntario error apareció en una nota publicada hoy en nuestro colega LA TRIBUNA, al consignarse el pésame para la estimable familia Blancografas. Srta. María de los Angeles Esquivel.
11. Contestación del 1er. Curso. Srta. Irma Delcor A.
12. Despedida de los mecanógrafos. Sr. J. M. González Suárez.
13. Palabras de los profesores dirigidas a los estudiantes.

en la parte céntrica de la Bahía de San Francisco.

Este proyecto que necesitó una asignación de \$ 50,000,000, y ha sido aprobado en la famosa Feria del Oeste, pondrá de manifiesto la importancia que tienen los dos puentes para el comercio y la transportación del Pacífico, siendo estos los puentes más grandes del mundo, ambos construidos en el puerto de

co con motivo del fallecimiento de Avenida, que don Pedro L. de la señora doña Elieth Blanco Blanco es compañero de labores en la empresa LA TRIBUNA. Quiso el colega darle el pésame muy especialmente al ex-colaborador don Pedro L. Blanco, quien fué cumplido empleado de la empresa. Conste así.

Indese sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

San Francisco; las importantes vías de comunicación aéreas, nuevos proyectos hidro-eléctricos que se han llevado a la realización dándosele la importancia al desarrollo de las industrias en general. Además la referida Exposición tendrá especial interés en demostrar al mundo los adelantos que ha tenido el mecanismo y las ventajas que de ello deriva el hombre para su propio deleite y bienestar.

Con una asistencia calculada en más de 20,000,000, de visitantes y con tan magníficas exhibiciones que se esperan del todo el mundo civilizado, la Exposición del Pacífico tendrá como una historia que contarle al mundo en todo lo que se refiere a sus adelantos en comercio, transportación, la mejor manera de preparar alimentos mucho más agradables al paladar, arte y la ciencia y todo lo que significa progreso.

Aun estando la inauguración de la Exposición con año y medio de anticipación, 20 naciones del extranjero han anunciado su participación y se espera que otro número mayor cumplan la promesa ofrecida de participar.

SECCION DEPORTIVA

LAS DOS ENORMES SENSACIONES DEPORTIVAS DE HOY

Minerva vs. Orión y Libertad vs. Gimnás tica. - El homenaje tributado a las bask etbolistas por 'La Tribuna' y 'Novedades'

LO QUE PENSAMOS

La incógnita que es para mí "Insider II" me hizo leer de primero el comentario deportivo que aparece hoy en las páginas de LA TRIBUNA.

El artículo con que ese comentarista inicia en las páginas de LA TRIBUNA su colaboración merece, como lo fueron los que escribiera en NOVEDADES, ser leído detenidamente.

La política como factor decisivo en la orientación deportiva se ha ido acentuando en todos los países. Especialmente en aquellos Estados totalitarios, la orientación deportiva está sujeta al plan general de gobierno.

Y poltiquería que no política, es la que realmente señala "Insider II".

Los resultados de los cuartos juegos olímpicos han despertado numerosos comentarios. Y no han sido por cierto los más favorables los que han prevalecido.

300 PERSONAS PARTICIPARAN EN LA GRAN EXCURSION DEL 19 AL VOLCAN POAS. DOS TRENES SERAN CORRIDOS EL SABADO 19 A PUNTARENAS PARA CONducIR A LOS DEPORTISTAS Y AFICIONADOS.

La deportiva de hoy indica: 300 PERSONAS

HOMENAJE A SAPRISSA

Ayer fué festejado en casa del distinguido caballero don Manuel Antonio Viquez, el culto deportista don Ricardo Sapri-sa. Fué un homenaje cordial para el gran amigo de los niños y propulsor del verdadero deportismo.

HOY

En el frontón tendrán lugar hoy en la noche dos magníficos partidos de basket ball. Serán encuentros de exhibición. Participarán:

MINERVA VS. ORION

En el femenino esos dos equipos de reconocido cartel, Perfectamente entrenados, con muchos deseos de ganar y notablemente mejorados en todo sentido,

ro deportismo y no a la voz de la incomprensión e impreparación inculcadas por quienes autorizaron las sumas para la movilización de las embajadas.

Insider II entra al fondo del asunto. Plantea las cosas en un terreno nuevo.

Participo de esa manera de observar y ponderar nuestros asuntos deportivos. Quien esto escribe en más de una oportunidad ha hecho la acotación y le satisface que haya quienes enfuquen estos asuntos en forma tal, pues que no va siendo esporádica la manera de ver las cuestiones que atañen al deporte. Pronúnciese Insider II por la libertad del deporte. No otra cosa debe ser norte de quienes bajamos por su engrandecimiento.

Mientras las diferentes actividades deportivas no sean desnaturalizadas del todo por la política, podremos decir que se avanza. Pero si esto que en la cuarta olimpiada fué el padorno de la política metida de lleno en los deportes, se acentúa, entonces, lo mejor es recoger las velas y dejar que la nave siga por entre las sirtes traidoras que la incomprensión y la falta de unión de los deportistas mismos la van a crear. Por la defensa y por la libertad del deporte. He aquí todo un postulado, una doctrina, un credo para el verdadero deportista. Y por ello, por esbozarlo en su comentario de hoy en LA TRIBUNA, vaya nuestra felicitación a "Insider II".

INSIDER

AL MERCADO DE CARNES LAS VENTAS DE PESCADO

LO DISPUSO ASI LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA. - COMO CONSECUENCIA DE UNA VISITA AL MERCADO

El secretario de salubridad y protección social giró ayer una visita de inspección por el denominado Mercado Central, el gran foco de inmundicia de la capital, y por corta providencia, en bien de la higiene ha dispuesto sacar de allí las ventas de pescado FRESCO para acomodarlas en el Mercado de Carnes que es, donde, efectivamente deben de estar. Y subra-

yamos la palabra FRESCO por que, regularmente, el pescado que se consume en San José es de días y hasta de semanas tránsito de Puntarenas y desmenuado, en neveras, de la putrefacción. Por ahí debieran principiar las autoridades de higiene y salubridad; por controlar decididamente esos negocios y prohibir comerciar con pescado de esa especie.

horas más tarde.

LIBERTAD VS. GIMNASTICA

Estos equipos tendrán a su cargo el segundo grandioso evento de aros de esta noche. Los eternos rivales. Los dos equipos que han estado siempre en continua lucha por la supremacía deportiva, se enfrentarán en esta noche en que se renuevan las labores deportivas en el frontón Jai Alai.

Con Pimienta

No habría trabajo más pesadillo que bailar si no se hiciera por divertirse.

Aunque parezca extraño se ha dado también el caso de un hombre tenga éxito siguiendo los consejos de su mujer.

El pereoso prefiere sentarse a esperar a ir en busca de lo cierto.

La senda del deber es paralela a la de la felicidad.

A lo menos el asalariado tiene su patrón a quien culpar.

Hay muchas cosas que no hay sino pedir las para tenerlas pero esas son las cosas que nadie quiere.

Bendita sea la mujer cuyo marido pueda encontrar siempre la corbata o la collera que

busca en su cómoda.

Cuando un recién casado se enferma su madre lo atribuye a lo que cocinó su mujer.

Si la cara de una mujer fuera su dinero se la podría arstrar por falsificadora de moneda.

El traje no hace al hombre, pero a veces los trajes de su mujer lo deshacen.

Hay hombres que se adelantan a su edad, pero todas las mujeres se atrasan.

El hombre se parece al lobo; puede cambiar de pelo pero no de carácter.

Podemos consolarlos con pensar que después de todo, no fue hombre ni mujer lo que causó la mayor desgracia de la humanidad, fué una manzana.

"COMO EL JUDIO ERRANTE"

Andando, andando de aquí y de allá, buscando tranquilidad a su NEGRA y CORROMPIDA CONCIENCIA, se encuentra el HOMBRE de la MASCARA IRONICA.

Lejos, huyendo de los jueces, cree hallar en "tierras hermanas, paz; bienestar y sosiego a su conciencia". ¡POBRE ENMASCARADO! Nada más terrible en la vida, que "un cargo de conciencia como éste", así vaya del Salvador a la Meca, siempre tendrá el REMORDIMIENTO del ESPANTOSO CRIMEN cometido a SU HJIA.

Para el criminal no habrá compasión ni lástimas; al contrario, será ensauzado por todos y, SENALADO CON EL DEDO... como si fuera el mismo SATANAS, y castigado como SATIRO. Bien se ve que al "huir", su conciencia le DICTA su BARBARO DELITO y casi su "saldada" constiitio su CULPABILIDAD.

No crean que para éste "criminal horroroso" se presta abogado alguno a su defensa, pues al hacerlo, deluistra su "falta de moralidad en su persona".

X X.

No es siempre el que remece el árbol el que recoge los frutos.

No hay nada que huelga peor que una reputación dañada.

A muy pocos hombres les aparece la mueca del juicio antes de casarse.

No hay hombre que pueda ponerse en ridículo todo el tiempo. A alguna hora tiene que dormir.

Está bien que te sientas seguro de tí mismo; pero no lo es creer que todos los demás están equivocados.

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA. Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

AUSTRIA LLAMA SUS RESERVAS

15 MIL NACIONALISTAS LUCHAN CON LA POLICIA EN LAS CALLES DE INNSBRUCK

MILITARMENTE OCUPADOS LOS EDIFICIOS PUBLICOS DE VIENA. — CRECE LA TENSION EN TODA EUROPA CENTRAL EN VIRTUD DE LOS 3 GRAVES ACONTECIMIENTOS DE AUSTRIA —

(VIENE de la Pág. UNO) —
esferas del gobierno se considera que la situación es sumamente seria, y la atmósfera es de gran tensión. En todos los departamentos del gobierno se nota gran actividad.

CONSIDERA EL CONSEJO PRIVADO LA SITUACION AUSTRIACA

BERLIN, 11. UP.—El nuevo consejo privado celebró su primera reunión esta tarde, bajo la presidencia del propio Fuehrer Hitler, y durante dos horas se discutieron las medidas que ha de adoptar el Reich frente al desarrollo de los acontecimientos políticos en Austria. En los términos oficiales se admitió de que las autoridades militares han adoptado medidas para la "protección de las fronteras, pero ellos explicaron con el mayor cuidado que ningún modo se trataba de concentraciones de tropas.

OCUPADOS MILITARMENTE

HOY, por SEGUNDA VEZ! ESPOSA POR UNA NOCHE prohibida para menores.

HOY, Viernes 11 de marzo.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 . . . C 0.75

ESPOSA POR UNA NOCHE por Jeanne Boitel Prohibida para menores.

VARIADA

A las 3, 7 y 8.45 . . . C 1.00

"LA VIDA DE EMILIO ZOLA" por Mr. PAUL MUNI

AMERICA

A las 7 . . . C 0.30

"CON LA SONRISA EN LOS LABIOS" por Maurice Chevalier

A las 8.45 . . . C 0.50

LA DUQUESA DEL BAL TABARIN por toda la Cía. ALBERTI

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 . . . C 0.30

LA GRAN CRUZ, en español

LIBANO

A las 7 y 8.45 . . . C 0.30

LA PICARA PURITANA por Irene Dunne y GARY GRANT

KEITH

A las 7 y 8.45 . . . C 0.30

UN PERFECTO EJEMPLAR por ERROL FLYNN

IDEAL

A las 7 y 8.45 . . . C 0.30

MI ESTIMADA SEÑORITA por Maureen O'SULLIVAN

LOS EDIFICIOS EN GRAZ Y SALZBURG

Vienna, 11. UP — Informes recibidos de Salzburg y Graz anuncian que destacamentos militares ocupan todos los edificios públicos para resguardar el orden, recordándose en esta conexión que una medida parecida fué tomada en Viena desde hace varios días.

15 MIL NACIONALISTAS LUCHAN CON LA POLICIA EN INNSBRUCK

Innsbruck, 11. UP — Varios centenares de policías armados de sables y bayonetas se enfrentaron esta mañana a una enorme muchedumbre de cerca de 15 mil nacionalistas que pidieron a gritos la inmediata renuncia al autogobierno. Frente al ataque los militares coquearon ametralladoras para cualquier caso de emergencia, pero los manifestantes rompieron el cordón de policía y las barricadas defendidas con alambrados de púa construidos para impedir su marcha hacia el centro de la ciudad. Entre la muchedumbre se encontraba un numeroso grupo de miembros de la organización S.A., en sus uniformes. Hasta ahora no se tienen informes acerca de desgracias personales.

bro de la organización S.A., en sus uniformes. Hasta ahora no se tienen informes acerca de desgracias personales.

CERRADA LA FRONTERA AUSTRO-ALEMANA DURANTE UNA HORA

SALZBURG, 11. UP — Durante una hora las autoridades fronterizas alemanas cerraron la frontera para extranjeros. No se dieron muchas explicaciones con respecto de la medida, la cual fué cancelada a las 6.30 minutos cuando de nuevo se permitió el paso a los viajeros.

AUSTRIA LLAMA A LOS RESERVISTAS AL SERVICIO DE LAS ARMAS

VIENA, 11. UP.—Después de una radiodifusión oficial a las 10 de la mañana de hoy en el que el gobierno del canceller Schuschnigg pidió al pueblo austriaco la mayor cordura en el ejercicio de sus derechos ciudadanos al votar en el plebiscito, y anunció que para resguardar el orden público y efectivo desde ese mismo momento, todos los reservistas de 23 años de edad deben alistarse en sus res-

pectivos regimientos, siempre que sean solteros y que hayan tenido una experiencia de 10 meses en el servicio militar.

LA GRAN BRETANA PREOCUPADA POR LOS MOVIMIENTOS DE TROPAS ALEMANAS EN BAVIERA

LONDRES, 11. UP.—De fuente autorizada da United Press ha sabido que el gobierno británico por medio de su embajador en Berlín, Sir Neville Chamberlain, ha expresado al gobierno alemán de que ella confía que "ciertos movimientos de tropas en Baviera significa ban nada más que una medida para mantener el orden en las regiones fronterizas".

TAMBIEN FRANCIA PIDE EXPLICACIONES AL EMBAJADOR ALEMAN

PARIS, 11. UP — Después de una larga conferencia con León Blum el canceller Ivon Delbos llamó al embajador alemán, con de Johannes von Welczek, para expresar que el gobierno francés está preocupadísimo por la grave situación europea, causa-

da por la concentración de unidades de asalto alemanas en la frontera con Austria. El vocero oficial del Quai d'Orsay no escondió su inquietud sobre el giro que están tomando los acontecimientos políticos en Europa Central. Después de la visita del embajador alemán el ministro austriaco, Alois Vullgurburg, visitó el ministerio, y entre tanto se ha hecho saber que Francia y la Gran Bretaña han estado cambiando informaciones acerca de la situación por medio de sus representantes diplomáticos. Fuentes allegadas al ministerio de relaciones dijeron que Delbos preguntó al embajador alemán sin titubeos lo que ocurriría si durante la celebración del plebiscito austriaco se precipitaran desórdenes en aquel país. Algunos funcionarios expresaron la opinión de que la presencia de tropas salemanas en la frontera pudiera animar a los nacionalistas austriacos a provocar incidentes, y que la situación pudiera llegar al derramamiento de sangre. Algunas fuentes opinaron de que no era imposible que Francia y la Gran Bretaña pedirían a Mussolini que se uniera a ellas para impedir la intervención alemana en Austria.

JUAN MANUEL ARIAS Mortalmente HERIDO

AL VOLCARSE LA CARRETA EN QUE VIAJABA, UN CAMION QUE EN ESE MOMENTO PASABA LE ATROPELLÓ EN "QUEBRADAS" FUE AGREDIDO ESE CAMPESINO QUE INGRESO HOY AL HOSPITAL

Otros sucesos y hospitalizaciones de anoche y de hoy

En el pequeño pueblo de Corrañillo de Cartago sucedió una triste desgracia para el menor Juan Manuel de nueve años de edad e hijo del señor don Bernardino Arias Cordero y la señora doña Rosa Rojas de Arias. En un camino en mal estado de aquella misma localidad; iba en una carreta propiedad de su padre, Juan Manuel en compañía de sus hermanos menores Alfonso y Alfredo, éste último dirigiendo la carreta. El camino era angosto y en él se encontraba ba parado un camión de carga. Al pasar la carreta al lado del

mencionado camión, aquella se vió obligada a pasar sobre un montón de tierra, que originó la volcadura de la carreta hacia el lado del camión. Alfonso que estaba dentro de dicha carreta pudo saltar a tiempo, pero su hermano Juan Manuel no tuvo esta suerte; y fué a caer entre el camión y la carreta, resultando con una gran herida en el cuello que pareciera a simple vista que lo tuviera cortado, recibiendo además otras heridas en el hombro izquierdo, y el resto del cuerpo así como golpes de consideración.

ESTOS CABALLEROS . . .

(VIENE de la Pág. UNO) —ta no es la primera vez que la corte suprema considera causas contra trotskistas y otros conspiradores, pero jamás en toda la experiencia de la Unión Soviética han ustedes visto criminalizando el sumario Vishinsky de tales como estos que están sentados frente a ustedes". Continúa la pena de muerte para los acusados por infidencia, cuando dijo: "Estos caballeros deben ser exterminados".

LA PENÁ DE MUERTE PARA TODOS LOS ACUSADOS MENOS DOS, PIDIO VISHINSKY

MOSCÚ, 11. UP. FLASH. — El fiscal Vishinsky pidió la pena de muerte para diecinueve de los veintidós acusados, exceptuando apenas a Raskovsky y Bessonoff, para los cuales creyó que una sentencia de 25 años de prisión era suficiente.

Mañana: "LA MADRINA DEL DIABLO" con: Jorge Negrete y Maria F. Ibarra Grandioso estreno en español!

PROXIMO DOMINGO: Fredric March y Janet Gaynor, en: "NACE UNA ESTRELLA" Lo más perfecto y bello filmado jamás!

RAVINTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45—C 1.00 Ultimo gran día de exhibición de la maravilla del cine hispano!

AMAPOLA DEL CAMINO

con: Tito Guizar, Andrea Palma, Chato Orta y Margarita Mora
Toda el alma de nuestra América en una melodía inmortal!
No deje de ver a: Tito Guizar, el cantor que interpreta el alma criolla

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 . . . C 0.40 George Bancroft, en:

EL HONOR DE UN MEDICO

Mañana — PIMIENTA

ADELA

A las 7 y 8.45 . . . C 0.30 LA MUJER PERSIGUE AL HOMBRE

Mañana — LA DIABLILLA

ALEMANIA ESTABLECE . . .

(VIENE de la Pág. UNO) — gobierno de la Unión de Africa del Sur, en especial de la colonia que en los tiempos de anterior a la guerra de África

ba Africa del Sur. El cambio de notas, agrega la agencia noticiosa, ha revelado que existe divergencia en la interpretación de la situación legal que existe respecto de dicha colonia entre los puntos de vista alemán y suafri-